



INSTITUTO DE
INVESTIGACIONES
HISTÓRICAS

“LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2021-12/124-964

REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	24 de junio del 2021
Ubicación	Baños y puestos de comida en Barranca del Muerto
Situación observada y contexto	Metro, comida callejera, Baños
Tiempo de observación	25 minutos
Observador@	Ulises Felipe Chávez Valdovinos
Nomenclatura/Número de registro	T_CX_CAVU_04

Hora o periodo de tiempo	Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	Descripción
12:02 a 12:05	¿Por qué están clausurados los baños del metro Barranca del Muerto? ¿Desde cuándo estarán estos sellos?	Los baños del metro Barranca del Muerto, del lado de la escultura, tienen dos sellos de “Suspendido”. Tienen el logo del Metro.





12:05 a 12:27

¿Han cambiado las medidas de higiene para prevenir el contagio del covid en los puestos de comida que están afuera del metro Barranca del Muerto?

Los puestos de comida que están afuera del metro Barranca del Muerto, del lado de la escultura, no implementan todas las medidas de higiene para prevenir los contagios. Muchos no traen puestos los cubrebocas; otros, los traen mal colocados y están constantemente tosiendo, cuando deberían permanecer en sus casas hasta que se les quiten los síntomas, puede no ser covid, pero siguen teniendo una enfermedad contagiosa. Sobre todo, porque los clientes se tienen que quitar los cubrebocas para poder comer. La cantidad de personas afuera y adentro del metro es la que había antes de que comenzara la pandemia.

Cita, la cual se la programaron para el 16 de julio del 2021.

Dentro del hospital hay menos gente de lo habitual. Al entrar al hospital, los guardias te toman la temperatura en el cuello y te dan alcohol gel. Una vez dentro observo a los familiares y a los pacientes en filas: una fila para el elevador como de 10 personas. No respetan la sana distancia, pero todos traen cubrebocas bien puesto.

Prefiero no esperar y comienzo a subir las escaleras, y veo una fila más grande, con unas treinta formadas para los laboratorios que están el primer piso. Son como 30 personas que mantienen una distancia de medio metro.

Llego al segundo piso, donde me tramitar la cita que quedó programada para el 16 de julio del 2021. En el piso dos casi no hay nadie, la mayor parte son enfermeras, personal de limpieza y de archivo. Salgo del Hospital y observo la fila de la farmacia. Tiene 12 personas formadas y mantiene la sana distancia, debido a que hay marcas en el suelo.

Afuera del hospital, nadie guarda la sana distancia, los familiares que esperan se quitan el cubrebocas para fumar o para hablar por teléfono. Los vendedores de comida, casi todo traen cubrebocas.

